
  

 

Niederschrift 

der 30. Sitzung des Ortschaftsrates Bottmersdorf / Klein Germersleben 

am 26.04.2023 Schulungsraum der FF, Kirchstraße 3  

AZ: 101505.23.02-30  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:00 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Jens Ackermann     

Mitglieder 

Herr Werner Arndt     

Herr Hans Walter Franke     

Herr Andreas Gießmann     

Frau Jana Hebecker     

Herr Silvio Lanz     

Protokollführer/in 

Frau Heike Trellert     

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Frau Ines Piela     

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 15.02.2023  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Radwegekonzept 

Vorlage: 331/BM/19-24 
 

 7 Pachterhöhung für landwirtschaftliche Flächen 

Vorlage: 337/BM/19-24 
 

 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 9 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

15.02.2023 
 

 10 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

1 Bürger   
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung fest. Die Beschlussfähigkeit ist mit fünf Ortschaftsräten und dem Ortsbürgermeister ge-

geben.  

 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ortsbürgermeister fragt ob es Änderungsanträge gibt. -keine-   

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 15.02.2023 

 

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  

 

mehrheitlich beschlossen Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

OBM Ackermann 

- teilt mit, dass er die Informationen aktuell per E-Mail an alle weiterleitet. 

- informiert, dass in der Volksstimme und im mdr über das Fernmeldemuseum berichtet 

wurde. 

 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Quabs 

- geht auf die Ersatzbepflanzung zwischen Bottmersdorf und Klein Germersleben ein. 

- da diese jetzt eine Kreisstraße ist, muss es doch möglich sein, hier Bäume zu pflanzen. 

- hat dies bereits vor Jahren bemängelt und wird es auch immer wieder tun und versu-

chen, dass hier wieder Bäume gepflanzt werden, die im Zuge des Ausbaus der damali-

gen B180 gefällt wurden.  

- äußert seinen Unmut darüber, dass die Gelder für den Radwegausbau von Wanzleben 

nach Bottmersdorf gestrichen wurden. 

- hier wurde von der Stadt Wanzleben – Börde die Ackerfläche gekauft, um einen Rad-

weg zu errichten. 

- es ist unfassbar, dass der Radweg nicht mehr gebaut werden soll.  

- dieser Stand bereits auf der Prioritätenliste an erster Stelle, jetzt wurde er ganz rausge-

nommen, 

- der vorhandene Feldweg soll in einen Multifunktionsweg umgewandelt werden.  
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- geht auf den Beschluss zur Pachterhöhung ein, hier waren ca. 80 Personen zur Stadt-

ratssitzung in Seehausen anwesend. 

- nur aufgrund der Anwesenheit der Bürger haben einige Stadträte gegen die Pachterhö-

hung gestimmt bzw. wurde eine annehmbare Variante beschlossen. 

- wünscht sich auch in diesem Fall, dass zur nächsten Stadtratssitzung Bürger anwesend 

sein werden und ihren Unmut äußern.  

 

OBM Ackermann 

- stimmt Herrn Quabs zu. 

- die nächste Stadtratssitzung findet am 11. Mai in der Stadt Seehausen statt.  

- unterstützt, wenn Bürger mobilisiert werden könnten und auf der Stadtratssitzung ih-

ren Unmut auch äußern würden.  

 

 

TOP  6 Radwegekonzept, Vorlage: 331/BM/19-24 

 

OBM Ackermann 

- geht auf das Konzept ein und möchte wissen, wer das Konzept erarbeitet hat. 

- es beinhaltet keine Unterschrift sowie Kosten. 

- Konzepte gibt es bereits genug, 

- möchte wissen, wieviel Kilometer Radweg in den letzten zwei bis fünf Jahren gebaut 

wurden. 

 

Herr Gießmann 

- geht nochmal auf den Radweg zwischen Wanzleben und Klein Germersleben ein. 

- es kann nicht sein, dass der Weg gestrichen wird. Der Weg stand bereits in der Priori-

tätenliste an erster Stelle, nur, weil es jetzt einen Multifunktionsweg gibt.  

 

Herr Franke 

- bemerkt, dass der Weg für ihn nicht gestrichen ist, er ist nur an dritte Stelle gerückt (S. 

9 des Konzeptes). 

- im Konzept sind einige Widersprüche enthalten,  

- auf Seite 8 steht, dass keine Notwendigkeit für den Radweg besteht und auf Seite 9 

steht der Weg an dritter Stelle der Prioritätenliste. 

- ist mit dem Fahrrad den Multifunktionsweg gefahren und hatte Glück, dass er nicht 

vom Auto erfasst wurde. 

- möchte wissen, wie hier der Versicherungsschutz ist. 

- der Weg ist auch eigentlich nur für landwirtschaftliche Fahrzeuge freigegeben. 

- geht auf den im Konzept erwähnten Fragebogen ein. 

- hat persönlich nie von einem Fragebogen gehört bzw. gesehen. 

 

Es erfolgt eine rege Diskussion zum Radwegekonzept.  

Die Ortschaftsräte fragen nochmals an, wie ist der Versicherungsschutz, wenn hier etwas pas-

siert.  

Es wird auf eine Gefahrenquelle in der Kurve des Weges hingewiesen. Hier wurde bereits ein 

Zusammenstoß mit zwei Autos beobachtet.  

Außerdem ist der Weg nur für landwirtschaftliche Fahrzeuge freigegeben.  

Verantwortlich: Ordnungsamt 

  



 Sitzung des Ortschaftsrates Bottmersdorf / Klein Germersleben am 26.04.2023  Seite 4 von 5 

Die Ortschaftsräte äußern ihren Unmut gegenüber der Stadtverwaltung und fühlen sich veral-

bert. Sie sind der Meinung, dass die Gelder für die Erstellung des Konzeptes sinnvoller einge-

setzt werden könnten. Die Radwege werden sowieso in den nächsten 30 Jahren nicht gebaut. 

 

Als weiteres Beispiel wird die Bordsteinabsenkung am Containerplatz aufgeführt. 

Dies wird bereits seit Jahren zur Erledigung aufgeführt. 

Bei Nachfrage werden immer wieder Ausreden gebraucht, wie zum Beispiel das Laub muss 

erst entsorgt werden, dann muss die Rasenmahd erfolgen, es sind krankheitsbedingt keine 

Kollegen da, dann muss wieder das Laub entsorgt werden usw.   

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt das Radwegekonzept für die Stadt 

Wanzleben - Börde.  

 

einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 6  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  7 Pachterhöhung für landwirtschaftliche Flächen 

Vorlage: 337/BM/19-24 

 

Der Tagesordnungspunkt wurde nach der Beratung im Finanzausschuss sowie im Hauptaus-

schuss abgesetzt.  

Hier besteht noch Klärungsbedarf.   

 

abgesetzt  

 

 

TOP  8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Arndt 

- teilt mit, dass die Geschwindigkeitstafel in Bottmersdorf defekt ist.  

- möchte wissen, ob er der Fa. Brune zwecks Reparatur Bescheid geben kann.  

 

Herr Gießmann 

- informiert, dass bisher Herr Jörg Kleiner die Geschwindigkeitstafel repariert hat.  

 

Herr Arndt 

- teilt mit, dass in der letzten Woche Frau Fechtner und Herr Küpper von der Verwal-

tung und andere Personen im Ort gesehen wurden. 

- möchte wissen, ob der Ortsbürgermeister zu dem Termin mit eingeladen wurde und 

was der Anlass war. 

 

OBM Ackermann 

- informiert, dass er an die Verwaltung eine E-Mail geschrieben hat und wollte wissen, 

was der Anlass für die Delegation im Ort war. 

- hat bis heute keine Antwort erhalten. 

Verantwortlich: Liegenschaften / Bauamt 

 

Frau Hebecker 

- weist darauf hin, dass am Grundstück in der Feldstraße in Klein Germersleben (alte 

LPG) bereits die Balken „raushängen“. 
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- hier ist Gefahr im Verzug, das Gebäude muss gesichert werden. 

- es sollte der Landkreis informiert werden und eventuell muss hier das Gebäude durch 

den Landkreis abgerissen werden.  

Verantwortlich: Ordnungsamt / Bauamt 

 

Weiterhin wird erwähnt, dass die Mauer an der Feuerwehr immer noch sehr marode ist. 

Hier wurde nur ein Bauzaun aufgestellt. 

Es muss doch möglich sein, dass die Mauer mit geringem Aufwand ausgefugt wird.  

 

OBM Ackermann 

- teilt mit, dass er von Besuchern des Spielplatzes informiert wurde, dass hinter dem 

Spielplatz ein Loch ausgehoben wurde. 

- dieses stellt eine Gefahr dar.  

 

Herr Lanz 

- teilt mit, dass hier ein Volleyballplatz entstehen soll.  

- durch den Umbau des Vereinsheimes ist es zu einer zeitlichen Verzögerung gekom-

men, 

- die Absperrung wurde bereits mehrmals erneuert, da hier immer wieder die Jugendli-

chen die Absperrungen wegnehmen.  

- der Verein kontrolliert regelmäßig die Absperrung und wird demnächst den Volley-

ballplatz fertigstellen.  

 

 

 

  

 

 

 

Jens Ackermann Heike Trellert 

Vorsitzender  Protokollantin 
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